

zu TOP

Mainz, 10.04.2017

Anfrage 0560/2017 zur Sitzung am 17.05.2017

Planungen für ein "Gutenberg-Jahr 2018" (AfD)

Am 3. Februar 2018 jährt sich der Todestag von Johannes Gensfleisch, genannt Gutenberg zum 550. Mal. Dies wäre insbesondere aus Mainzer Sicht ein guter Anlass, ein „Gutenberg-Jahr 2018“ auszurufen und beispielsweise für den Städtetourismus und die grenzüberschreitende kulturelle Imagepflege der Stadt und des Landes Rheinland-Pfalz zu nutzen. Die Person Gutenberg böte ein reiches Spektrum an aktuellen Bezügen wie Lese- und Sprachförderung oder Digitalisierung und Neue Medien. Die AfD-Landtagsfraktion Rheinland-Pfalz hatte dies bereits durch eine Kleine Anfrage im Februar diesen Jahres thematisiert.

Wir fragen an:

- 1) Welche Veranstaltungen zum Gedenken an den in Mainz geborenen und dort auch verstorbenen Johannes Gutenberg als Erfinder des modernen Buchdrucks mit beweglichen Metall-Lettern sind im Laufe des Jahres 2018 bisher vorgesehen?
- 2) Gibt es ein finanzielles Budget der Stadt Mainz für diesen Anlass?
 - a) Wenn ja, auf wie viel Euro beläuft sich dieses?
- 3) Wird sich die Landesregierung an Veranstaltungen zur Erinnerung an Johannes Gutenberg 2018 organisatorisch und finanziell beteiligen oder beschränkt sich das Gedenken auf Vorhaben der Landeshauptstadt Mainz?
- 4) Welche Kooperationen sind zwischen Stadt Mainz und Land Rheinland-Pfalz bezüglich des runden Geburtstages von Johannes Gutenberg geplant?
- 5) Wird die Stadt Mainz die offizielle Ausrufung eines „Gutenberg-Jahres 2018“ initiieren bzw. die Landesregierung dazu auffordern?

Heinz-Werner Stumpf
Fraktionsvorsitzender